

N° 21 Septembre 2020

# LONGUYON MAG

Votre mensuel d'actualités

[www.longuyon.fr](http://www.longuyon.fr)  Quoi de Neuf à Longuyon



## Rentrée scolaire 2020

## ÉDITO



La situation sanitaire de nos enfants est, bien entendu, notre première préoccupation en cette rentrée particulière.

L'éducation se poursuivra dans le respect des règles imposées par nos responsables nationaux. Les effectifs de nos écoles poursuivent une baisse inexorable. Nous ne sommes pas les seuls, c'est le cas dans toute la Région. Nous perdons de ce fait une classe de maternelle à Jacques Cartier et une classe de primaire à Langevin Wallon. Une classe de primaire est créée à Jacques Cartier.

Un mouvement important des personnels enseignants accompagne cette rentrée, avec un renouvellement total à Langevin Wallon.

Cette situation entrainera à terme une réorganisation des bâtiments scolaires, de plus en plus sous-occupés.

Nous avons complété en 2019 les équipements informatiques dans les classes.

Le passage en « tout leds » est terminé.

La gratuité des fournitures scolaires est toujours assurée par la municipalité, qui met tout en œuvre pour assurer le bien être scolaire des enfants, ils sont l'avenir de notre territoire.

**Très bonne rentrée à tous.  
Jean-Pierre JACQUE**

## LES ACTIVITÉS DE L'ÉTÉ

### LE CENTRE AÉRÉ



Le centre aéré mis en place exceptionnellement par la ville cet été a eu lieu du 6 juillet au 7 août avec une vingtaine d'enfants inscrits. Durant 5 semaines, les enfants ont pu profiter d'activités diversifiées avec des thèmes bien définis tels que la semaine «nature», riche en jeux éducatifs et ludiques, comme une chasse aux trésors à Profonde Fontaine ou la semaine sportive où les jeunes ont pu s'initier au tennis de table, faire du mini-golf, de l'escrime mais aussi des tournois dans différentes disciplines : foot, handball...

Chaque jeudi, les enfants allaient à la piscine et finissaient la journée par une veillée jusque 21h.

Malgré les conditions sanitaires drastiques le mot d'ordre était l'amusement...

### LE CENTRE DE LOISIRS ÉDUCATIFS



Le centre de loisirs organisé par les Francas a accueilli en moyenne une vingtaine d'enfants de 3 à 8 ans (et jusqu'à 12 ans en août) durant 6 semaines. Les animateurs ont proposé des thèmes différents chaque semaine comme l'art, les sciences, le sport, la nature, la fête foraine et les vacances. Les enfants ont pu réaliser des activités manuelles et sportives, des expériences scientifiques, mais aussi des sorties extérieures (cinéma, base de loisirs Solan, parc Argonne découverte). Le centre s'est clôturé par une séance de cinéma en plein air.

### LE CAMP INTERNATIONAL

De même que la colonie de St Jean, le camp international qui devait avoir lieu à Longuyon cette année a dû être annulé. L'an prochain, il devrait avoir lieu à Limana en Italie.

Le 29 mai 2021, la ville de Longuyon accueillera les représentants des villes jumelées pour fêter les 50 ans du jumelage.

## L'OPÉRATION CHANTIERS JEUNES ET JOBS D'ÉTÉ (en partenariat avec la CAF de Meurthe et Moselle)



Une vingtaine de jeunes de 16 à 26 ans ont été embauchés par la ville dans le cadre de l'opération jobs d'été. Ils ont réalisé essentiellement des travaux d'entretien des espaces verts, encadrés par les employés du service technique.

Six jeunes ont participé aux chantiers jeunes organisés en partenariat avec la CAF. Ils ont également réalisé des travaux d'entretien des espaces verts, encadrés par des élus et animateurs. Une journée à Wallygator a eu lieu en remerciement du travail effectué.

## RENTÉE SCOLAIRE

### Effectifs 2020 :

Les effectifs présentés ci-dessous par l'Académie sont une estimation. Les chiffres définitifs ne seront connus qu'après la rentrée.

	Nb de classes	Inscriptions
J. Cartier (maternelle)	2	53
J. Cartier (élémentaire)	4	88
Paul Marie (maternelle)	3	53
Louise Michel (élémentaire)	5	113
Langevin Wallon	3	73
Ste Chretienne (maternelle)	2	47
Ste Chrétienne (élémentaire)	5	105
TOTAL		532

## PÉRISCOLAIRE :

Les activités périscolaires se dérouleront comme l'année dernière.

### Lundi, mardi, jeudi et vendredi :

**Périscolaire le matin :** 7h à 8h30. Cet accueil a lieu à l'Ecole Paul Marie.

**Périscolaire le midi (cantine) :** 11h30 à 13h30. Cet accueil a lieu à la salle Albert Lebrun.

**Périscolaire du soir :** de 16h30 à 17h30, 18h30 ou 19h00.

Cet accueil a lieu dans les locaux du périscolaire à l'école Maternelle Langevin Wallon des Allondières.

### Mercredi

Un accueil est mis en place le matin de 7h à 12h pour les enfants d'élémentaires.

### Renseignements:

Courriel : [perisco-long-sjean@francas54.org](mailto:perisco-long-sjean@francas54.org)

Tél : 03.82.39.30.34.



## MESURES COVID 19

La ville a mis en place tout le matériel et réalisé les marquages nécessaires au respect des gestes barrières. Les entrées et sorties d'école ont été échelonnées afin d'éviter des regroupements trop importants.

La cantine scolaire reste fermée, ceci afin d'éviter le brassage des élèves. Les repas seront servis chaud dans les établissements scolaires. Chacun apportera sa vaisselle.

Les salles de sport sont de nouveaux accessibles mais l'accès aux vestiaires et douches reste interdit.

## INVESTISSEMENTS :



La ville vient de remettre en état la pelouse du plateau d'évolution et mis en place deux Algeco (avec l'aide du club de football) afin de désengorger le stade route de Viviers.

Un skatepark verra le jour prochainement à côté de la piscine. Il comprendra des agrès pour tous les niveaux (débutant, confirmé, expert).

Langevin Wallon



Laura VOIRIN  
maternelle + direction



Florien ADRIAN  
élémentaire



Jessica GAUGAIN  
élémentaire



Constance LAURIEZ  
remplaçante

## Nouveaux enseignants

### Jacques Cartier CE2 :

- M<sup>me</sup> HEURTAUX
- M. MAUCOURT

# AGENDA

## A ne pas manquer prochainement...

### ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX :

Exprimez-vous !

Mairie de Longuyon  
Centre d'Action Sociale

**ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX**

Enquête Publique  
Du 1<sup>er</sup> septembre au 1<sup>er</sup> octobre

LIEUX DE DÉPÔT DES FORMULAIRES > Mairie de Longuyon - Écoles - Intermarché  
> Résidences pour personnes âgées  
> En ligne sur le site : [www.longuyon.fr](http://www.longuyon.fr)

Le cabinet DUNAMIS a été chargé par le CCAS de réaliser une analyse des besoins sociaux du territoire. Ceci dans le but de réaliser des diagnostics Socio-démographiques, de connaître objectivement les besoins de la population, et de décliner un projet social de territoire concernant divers aspects tels que la pauvreté, la précarité, l'enfance, la jeunesse, les personnes âgées, la santé.

L'année 2020 a constitué un temps fort dans le registre de l'expression citoyenne et de la démocratie participative. Avec le lancement de l'analyse des besoins sociaux, le CCAS affirme la volonté de s'adresser à tous les habitants sur différents aspects de leur vie quotidienne.

Cette démarche innovante est au cœur même de la relation qui doit être tissée avec les habitants : construire un projet qui constitue une réponse à leurs difficultés quotidiennes et leurs aspirations.

A l'heure où les collectivités voient leurs dotations s'étioler dans un contexte national aux enjeux d'envergure (climatiques, sociaux, sécuritaires...), gageons que cette initiative constitue les jalons pour une synergie durable et fructueuse au service du territoire.

En effet, ce sont de telles démarches qui nous font reconnaître notre territoire comme porteur de civisme, de vertus politiques ou d'engagements personnels ; et non plus comme seul fournisseur de biens et services publics. **Un territoire où chacun sait qu'il peut être acteur et non simple consommateur.**

L'ABS menée sur le territoire donnera une vision d'ensemble panoramique et transversale des besoins existants ou à venir des habitants. Elle ne prétend pas saisir à elle seule toute la complexité territoriale et mérite des démarches d'investigations spécifiques approfondies. L'ABS traduit d'abord une volonté de s'inscrire dans une démarche « vivante », collaborative, de proximité. Cet esprit s'est notamment manifesté par une place importante laissée à l'expression des habitants et des partenaires.

**Des questionnaires seront mis à disposition de la population du 1er septembre au 1er octobre.**

Ils seront à déposer : en mairie, au sein des écoles, à l'Intermarché et dans les résidences Automne et Marronniers dans des urnes scellées prévues à cet effet ou encore par courriel : [contact@dunamis-conseil.fr](mailto:contact@dunamis-conseil.fr)

Le Cabinet DUNAMIS les traitera afin qu'ils reflètent votre vécu, vos préoccupations, votre perception du territoire, et d'en dresser un rapport objectif permettant aux élus de prendre des décisions.

**Nous comptons donc sur votre participation en nombre à ce questionnaire.**

LONGUYON EN FÊTE

12 SEPT.  
PLACE DE LA MAIRIE  
À PARTIR DE 10H

DÉMONSTRATIONS ET STANDS DES ASSOCIATIONS

EMBRASEMENT DE LA MAIRIE

### 12 LONGUYON EN FÊTE :

Planning des animations et démonstrations

14H00 - 14H30 : TONIC-CLUB  
 14H30 - 15H00 : ASL GYMNASTIQUE  
 15H30 - 16H00 : HANDBALL  
 16H00 - 16H30 : MODERN' NEW DANCE  
 16H30 - 17H00 : CIRQUO DÉLIRE  
 17H00 - 17H30 : ESL FOOT  
 17h30 : Remise des diplômes pour les personnes ayant réalisé des masques pour la commune  
 18H00 - 19H30 : FREESTYLE FOOTBALL  
 21H00 - 21H30 : ASL FANFARE  
 EMBRASEMENT DE LA MAIRIE à la tombée de la nuit

### 18

MÈCHE COURTE

COMMISSION BUREAU PROTÉGÉE

GIE LE VERT DU RIAT

CREATION 2019

VENDREDI 18 SEPTEMBRE 2020

Centre de Loisirs  
Saint-Jean - Longuyon

20h30

ENTREE LIBRE